



La SE tendrá que ajustarse a un menor presupuesto: Ebrard

BRAULIO CARBAJAL

La Secretaría de Economía (SE) enfrentará el próximo año una reducción presupuestal de 12.8 por ciento en términos reales –descontando la inflación–, lo que se reflejará en una fuerte disminución de 19.9 por ciento en los recursos que se destinan a las negociaciones comerciales, de acuerdo con el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación para 2025.

Ante eso, en un contexto en el que se debe preparar la revisión del Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), Marcelo Ebrard Casaubón, titular de la secretaría, destacó que uno de los objetivos de la actual administración es reducir el déficit fiscal, por lo que todas las dependencias deben apoyar.

De acuerdo con la propuesta de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público presentada el 15 de noviembre, para 2025 la SE tendrá un presupuesto de 3 mil 597.9 millones de pesos, lo que representa 530 millones menos de los 4 mil 128.8 millones que recibió este año.

En él se proponen 492.7 millones de pesos para la partida de negociación, administración y defensa de tratados y acuerdos internacionales de comercio e inversión, lo que equivale a 19.9 por ciento menos, o 97 millones en comparación con lo asignado en 2024.

Al respecto, Ebrard afirmó hace poco: “nos vamos a ajustar, esta es una secretaría que tiene un presupuesto muy pequeño; de hecho, somos de las que menos presupuesto tenemos del gobierno federal; entonces, nos vamos a ajustar. Ya sabíamos que iba a ser un año donde tenemos que ahorrar, tenemos que ajustarnos, algunos tenemos tres cachuchas o dos o cuatro, o sea, tienes que llevar más de un sector y así lo sabemos todos los funcionarios”.



▲ La dependencia de Ebrard ejercerá 3 mil 597.9 millones de pesos, 12.8 por ciento menos que este año. Foto Jair Cabrera Torres

Otro de los rubros que serán muy afectados en la dependencia es el del apoyo a las micro, pequeñas y medianas empresas, con una reducción de más de 70 por ciento, al ubicarse en sólo 76 millones de pesos; en tanto, el monto destinado al libre comercio y atracción de inversión extranjera y la política de desarrollo empresarial y competitividad tendrá una caída de 7 por ciento.

“El principal objetivo (del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum) es reducir el déficit (fiscal); entonces, el recorte a la SE para 2025, en promedio, va a andar entre 3.5 y 5 por ciento (menor al propuesto por Hacienda). No podríamos ni oponernos; primero, porque hay que cumplir la meta de déficit, si no cumplimos esa meta sí nos metemos en problemas.”

En 2025, la SE no sólo tendrá que enfrentar lo que se espera sea una dura negociación con Estados Unidos en el marco de la revisión pactada del T-MEC, sino que también deberá promover la red de tratados y acuerdos comerciales que tiene nuestra nación, esto acorde con uno de los objetivos permanentes que es diversificar el comercio local y que depende en demasía de Estados Unidos. Asimismo, se deben revisar los procesos de negociación en curso con Ecuador, Reino Unido, Unión Europea y Cuba).